



100 Jahre Frauenwahlrecht – und weiter?

Fraueninfo Nr. 50
Februar 2018

Inhalt:

- Internationaler Frauentag
- Equal-Pay-Day
- Broschüre zum BGE
- 3-Länder-Konferenz
- Vortrag Gemeinwohlökonomie
- Seminare

Liebe Frauen,

100 Jahre Frauenwahlrecht und mein 50. Fraueninfo – das sind ja schon zwei Gründe zu feiern. Und das tun wir auch: Am **8. März 2018** ab 10:30 Uhr würdigen wir die Erfolge unserer Mütter, Großmütter und all der Frauen, die vor uns um Gleichstellung gekämpft haben, mit einer Feierstunde im Haus der Baugewerkschaft im Bundesvorstand. Alle Kolleginnen und Kollegen sind herzlich eingeladen. Um den Rahmen der Veranstaltung planen zu können, bitten wir um eine formlose Mitteilung bis zum 1. März 2018 per E-Mail an frauen@igbau.de, wer kommen möchte.

Am **15. März 2018** beteiligen wir uns an der Straßenaktion des Frankfurter Aktionsbündnis Equal-Pay-Day. Zwischen **15:00 und 18:00 Uhr** informieren wir gemeinsam über die Lohnlücke von 21 Prozent an der Hauptwache/Katharinenkirche. Wer Zeit und Lust hat, darf gern mitmachen.

Am **23. bis 25. März 2018** findet die nächste Dreiländer-Konferenz der Frauen aus den Gewerkschaften Unia (CH), GBH (A) und der IG BAU in Steinbach statt. Sie ist gleichzeitig auch die Frühjahrs-tagung der IG BAU Bundesfrauenkonferenz (BfK). Das Frauenreferat übernimmt die Kosten für die Mitglieder der BfK. Wenn weitere Frauen aus den bezirk-

lichen Arbeitskreisen teilnehmen wollen, klärt bitte umgehend die Kostenübernahme mit den Bezirksverbänden.

In Steinbach sind das ca. 230 Euro für das Wochenende plus Fahrtkosten. Bei Unterbringung im Doppelzimmer ist es günstiger.

Das ganz besondere Highlight im Rahmen der Konferenz ist eine offene Veranstaltung mit Christian Felber am **Freitag, 23. März 2018 von 18:00 bis 21:00 Uhr**. Christian Felber ist Autor, Hochschullehrer, Tänzer, Mitbegründer von attac Österreich und der Gemeinwohlbank. Vor allem ist er aber Mitinitiator der Gemeinwohl-Ökonomie-Bewegung. Für diese Arbeit hat er zahlreiche Preise erhalten.

Die Gemeinwohl-Ökonomie etabliert ein ethisches Wirtschaftsmodell. Das Wohl von Mensch und Umwelt wird zum obersten Ziel des Wirtschaftens.

Zu seinem Vortrag und der anschließenden Diskussion sind alle Interessierten herzlich eingeladen.

Du magst noch mehr mit uns feiern?

Gern! Ab 21:15 Uhr rocken wir in der Hessenstuben-Disco mit Andrea Brecht.

Seminar Digitalisierung und Lebensqualität

Ganz neu im Programm ist ein bundesweites Seminar zu unserem diesjährigen Bildungsschwerpunkt Digitalisierung. Die Teamerinnen haben ein tolles Konzept entwickelt. Dafür liegt eine Einladung bei und ich freue mich auf Anmeldungen. Termin ist der **13. bis 15. April 2018** in Bad Hersfeld, Hotel Thermalis.

Das ist ein bisschen kurzfristig. Ich bitte Euch daher sehr um Hilfe bei der Werbung. Leitet die Einladung über Eure Verteiler weiter, motiviert Eure Kolleginnen und meldet Euch am besten auch selbst gleich an.

Wir schicken Euch auch gern eine digitale Einladung.

Das Seminar findet auch in einigen Regionen statt:

Termine:

Baden-Württemberg: 04. bis 05.05.2018

Bayern und Franken: 29.06. bis 01.07.2018

Berlin-Brandenburg: 08. bis 10.06.2018

Digitalisierung ist ein beherrschendes Thema unserer Zeit. Wir wollen in dem Seminar über Chancen und Risiken informieren sowie diskutieren, wie Digitalisierung zu mehr Lebensqualität beitragen kann.

Seminar Körperkommunikationstraining

Dieses Seminar war für September 2018 geplant. Unsere Trainerin, Andrea Brecht, hat um eine Terminverschiebung gebeten. Mit den angemeldeten Teilnehmerinnen haben wir aber keinen Alternativtermin gefunden, der zumindest den meisten passte. Deshalb haben wir dieses Seminar auf den **1. bis 2. Februar 2019** verschoben.

Positiv daran ist, dass wir dadurch das Seminar zur Digitalisierung noch in das Programm 2018 aufnehmen konnten.

Frauen-Bildungsurlaub

100 Jahre Frauenwahlrecht sind für uns auch Grund genug, erstmals einen Bildungsurlaub für Frauen anzubieten. In den letzten Fraueninfos haben wir dazu schon um Anmeldung gebeten, um zu klären, in welchen Bundesländern wir Anträge auf Anerkennung stellen müssen. Dankenswerterweise unterstützt uns dabei der VLF (Verein zur Förderung der Land- und Forstarbeiter e. V.), der als Träger von Bildungsurlauben anerkannt ist.

Es gibt noch fünf freie Plätze.

Die Einladung liegt bei und ich freue mich sehr, wenn Ihr Euer Recht auf Bildungsurlaub wahrnehmt und Euch anmeldet.

Ich bin sicher, es wird eine informative und tolle Frauenwoche. Bitte werbt auch bei Euren Kolleginnen für diese Veranstaltung vom **11. bis 15. Juni 2018** in Fulda bei Kassel.

Weitere Seminare

Bitte macht auch Werbung für den Lehrgang für Betriebsrätinnen. Unter dem Titel „Einen Tick anders!“ findet die **BR I Schulung vom 8. bis 13. Juli 2018** in Steinbach/Ts. statt. Anmeldungen bitte an das Bildungswerk Steinbach.

Vom **23. bis 25. November 2018** bieten wir ein Wochenendseminar zu „**Rhetorik**“ in Steinbach/Ts. an. (Ausschreibung dazu folgt in einem der nächsten Fraueninfos.)

Diskussion zum BGE

Unsere Ergebnisse aus der Herbsttagung der BFK haben wir ja schnell in einer Broschüre zum bedingungslosen Grundeinkommen (BGE) umgesetzt. Sie weckt großes Interesse und sehr viel Lob auch außerhalb der IG BAU.

Einzel Exemplare der Broschüre mit dem Titel „Vom Recht auf Erwerbsarbeit zum Recht auf Existenz“ könnt Ihr über das Frauenreferat frauen@igbau.de erhalten. Größere Mengen bestellt bitte über die Bezirksverbände im IG BAU-Webshop.

Liebe Frauen,

100 Jahre Frauenwahlrecht sind uns Verpflichtung und Ermutigung. Wir haben spannende Aufgaben vor uns. Lasst sie uns mit Lust und Liebe zur Sache anpacken.

Herzliche Grüße

Sylvia Honsberg